

Comisionados de Salud de Vente Venezuela frente a la supuesta vacuna Abdala

(Caracas. 02/07/2021) Una vez más los ciudadanos venezolanos somos víctimas de la indolencia, la improvisación y sobre todo la desidia por parte de quienes usurpan el poder en Venezuela. El régimen ha anunciado la adquisición de 12 millones de dosis de una supuesta vacuna contra la COVID-19, de origen cubano, denominada Abdala. Ante esta situación, los Comisionados de Salud de Vente Venezuela, fijamos nuestra posición:

No hay evidencia científica demostrable de la supuesta vacuna; la misma no ha cumplido las etapas científicas y médicas requeridas, y por lo tanto no ha sido reconocida para su aplicación en humanos por los organismos internacionales como la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Organización Panamericana de la Salud (OPS). Tampoco ha sido evaluada ni validada por ninguna agencia regulatoria de medicamentos en el país, ni por el Centro Nacional de Bioética, ni el Instituto Nacional de Higiene Rafael Rangel, que serían las instancias nacionales competentes.

La denominada Abdala es apenas una candidata a vacuna, por lo que **no debe ser aplicada en seres humanos**. La única forma en la que ello sería aceptable, es previo consentimiento libre y por escrito del paciente, a quien se le haya explicado que formará parte de una etapa de experimentación para validarla. *No cumplir con el requisito anterior* es delito y puede ser catalogado como de lesa humanidad.

La posición clara y contundente de varias instituciones autorizadas y reconocidas en Venezuela habla del riesgo de su administración; en ese sentido, los Comisionados de Salud de Vente Venezuela respaldamos los pronunciamientos que al respecto han hecho públicos la Academia Nacional de Medicina, la Asociación de Investigadores del IVIC, la Academia de Ciencias Físicas, Matemáticas y Naturales en pronunciamiento conjunto con las otras seis Academias Nacionales, la ONG Médicos Unidos de Venezuela, la Federación Médica Venezolana, entre otras.

En Vente Venezuela hemos mantenido nuestra posición de que el proceso de vacunación debe ser totalmente transparente, cumpliendo las prioridades pre definidas en un plan que debe ser público, donde se especifique la vacunación por grupos de interés, sector salud, ancianos y personas con comorbilidades, etc. Esto no se está cumpliendo, y se agrava aún más cuando se utilizan las vacunas (las pocas que han llegado) con discriminación político partidista, usando para su aplicación un registro ilegal y excluyente como es el sistema que denominan patria.

Exigimos vacunas para todos y sin discriminación, y siguiendo los protocolos internacionales establecidos. Las mentiras del régimen siguen quedando a la vista, no se permitió que el sector privado trajera vacunas, se mintió al anunciar el pago de



vacunas por el sistema COVAX, y ahora el régimen pretende utilizar a los ciudadanos como conejillos de indias aplicándoles la Abdala que no está certificada como vacuna.

Desde Vente Venezuela nos preguntamos: ¿Cuál es el costo que está pagando el país por esa negociación? ¿Quiénes se benefician en realidad? ¿Por qué los altos jerarcas se vacunaron primero y con vacunas certificadas y reconocidas, mientras que al ciudadano se le somete a esta discriminación? Hacemos un llamado a los ciudadanos del país a unirse a esta exigencia, para defender el derecho a la salud y a la vida. Firman:

Dr. Jorge Pérez, Comisionado Nacional de Salud

Dra. Reyna Álvarez

Dra. Ida Sánchez de Querales

Dr. Enrique Ferreira

Dra. Nabruska Camejo

Dr. Juan Araujo

Dr. Pablo de la Rosa

Dra. Anny Clavo

Dr. Adrián Albarrán

Dr. Néstor Guillermo Mavarez